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江汉区第十六届人民代表大会第一次会议

简 报
第 4期

大会秘书处 2021年 12月 15日

第三代表团审议政府工作报告

12 月 15 日,第三代表团集中审议政府工作报告、预算报告

及预算草案、酝酿讨论各项候选人等内容。

江汉经济开发区代表徐斌建议，一是发展数字经济要营造科

技创新的良好氛围。二是结合自身优势推动产业数字化和数字产

业化，把知识创新、管理创新融入到商业金融中去。三是招商引

资既要招大企业，也要关注新兴企业，特别是要通过聚集要素，

改善数字生态，推动数字产业化。

江汉经济开发区代表杨学卫说，工作报告一是实事求是，客

观真实反映了过去五年的成绩，政府围绕人民利益开展工作让人

欣慰。二是讲问题比较透彻，“卓越城区”提法很新颖，体现出
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新一届政府的担当作为。作为新代表，将结合本职工作，为江汉

发展作出个人应有的贡献。

江汉经济开发区代表王有为建议，一是加强道路规划，对标

国际国内先进城区，系统规划建设快速路，着重解决转换路口高

峰堵塞的问题。二是采取新的城建模式，深入推进物业城市工作，

对标深圳福田标准，将城市更新、空间规划、后期运营等统筹考

虑、联合推进。三是胸怀新格局，要着力建设国际消费中心城市，

吸引全国、全世界的人来江汉消费，把财富留在江汉。

万松街道代表金捷说，政府工作报告站在发展为了人民、发

展依靠人民、发展成果由人民共享的高度，立足于贯彻高质量发

展、高品质生活、高效能治理总体目标，围绕富裕活力美丽幸福

的卓越江汉建设，总结了过去五年的工作，以“六新”概括提出

了今后五年的总体思路，本着开好头起好步的原则，务实精准提

出了 2022 年“八项提升行动”，贯彻了中央和省委、市委的指示

精神，体现了区政府的初心使命与担当实干，是对区第十三次党

代会部署要求的具体落实。报告鼓舞振奋人心，将激发全区上下

迸发最高热情和最大能量，把建设富裕活力美丽幸福江汉的宏伟

蓝图变成美好现实！

万松街道代表王天兵说，政府工作报告充分体现了坚持以人

民为中心的发展理念。过去五年江汉经济建设取得了可喜的成

绩，民生福祉提升成效显著。作为江汉区一员，真切感受到了区

委、区政府的为民情怀，收获了“被放在心上”的幸福感。建议

结合便民服务，围绕企业、居民需求，加大对王家墩中央商务区
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的建设力度。

万松街道代表朱传学说，政府工作过去五年的成绩鼓舞人

心，未来五年的规划充满信心，2022 年的谋划细致用心。江汉

区经济呈现三个特点，经济总量大、综合效益好、经济质量优，

尤其是总部型经济结构对经济支撑作用明显，抗风险能力强。建

议一是加快重点项目建设；二是加大招商引资力度；三是支持重

点企业做大做强；四是适当强化街道、职能部门的经济职责。

万松街道代表向洋说，报告聚焦发展、服务民生，求真务实、

开拓创新。建议一是加强互联网金融的管理；二是协同推进扶持

和服务工作；三是保持城区发展建设的温度，提升居民的幸福感。

万松街道代表杨立峰建议，一是为引进的人才提供更多的租

赁房，充分发挥市场作用，发掘优质主体，加大保障住房建设和

供给。二是持续关注居住品质的提升和改善，通过加强文化建设

推广、提供人性化服务，让更多人才留在江汉，为江汉经济发展

做贡献。三是畅通社区、企业等多元沟通合作渠道，促进供需对

接，实现资源共享，提高养老服务品质，从整体上提升居民的幸

福感。

万松街道代表宋慧君说，政府工作报告任务明确，符合民意，

振奋人心。作为社区书记，要扎实落实基层属地责任，打通联系

群众、服务群众的最后一公里。建议一是职能部门要多关注暂未

纳入老旧小区改造片区居住环境的改善，重视安全隐患排查；二

是聚焦老、中、青、幼，从留得住人、住得下人、生活得好三大

方面推进“全龄友好”工程；三是将现代化科技手段运用到服务
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老年群体中，提供更精准化、智能化的服务。

民族街道代表杨茜建议，加大力度做好老旧城区特殊老年群

体的服务保障工作，强化对独居、孤寡、失独老人等特殊群体的

关心照料，进一步扩展拆迁区域老人的活动场所，满足其精神文

化生活需求。

民族街道代表赵来民说，政府工作报告提出的“加快建设国

际消费中心城市核心区，升级一批地标商圈、特色街区、夜经济

消费集聚区，提升品牌集聚度、消费活跃度、时尚引领度”目标

明确、方向清晰，为街道商业发展指引了方向。江汉区作为一个

商业重镇，集商业、旅游、金融等行业于一体，在大学生就业市

场培育等方面的工作力度有待加强，要提高对全区人才工作的关

注度，打造大学生创业孵化基地，出台系列措施保障高校毕业生

留汉就业创业，为全区经济社会高质量发展提供智力支持。

民族街道代表鞠敏建议，一是在政府工作报告中增加全区整

体规划的相关内容，帮助新一届代表增进区情了解，提高履职能

力。二是政府文化工作的力度和精细度有待进一步提高，例如建

成文化长廊、打造品牌等如何往深里做、往长远做？江汉区地域

狭小，发展比较受限，怎么把发展后劲充分激发出来？建议政府

对文化事业的帮扶举措应该更精准一些，充分发挥江汉区文化品

牌的发展能力和造血功能。三是城市管理不能一刀切，要进一步

总结有特色、有代表性的经验，提高城市管理质量和水平。

民族街道代表王涛说，一是大力发展传统文化和产业，将其

打造成一个风景、一个景观、一个名片、一个产业，还有很长的
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路要走，我们要把美好的手艺传承下去，现有的“温度”“力度”

还不够。二是政府工作报告中没有提及航运物流，对于江城武汉

而言，航运物流在就业、税收等方面还有很多潜力可以挖掘，该

行业的发展也符合江汉区楼宇经济、数字经济发展的要求。一些

沿江城市例如重庆、南京等相继出台政策支持航运发展，建议在

报告中提及航运物流行业，发挥该行业对江汉经济发展的推动作

用。三是建议报告更贴心一点、名词解释更周全一点，有关提法

有待商榷，如“口袋公园”还是“袖珍公园”？能否添加“智慧

公园”这一说法。


